
第29回「議員と語ろかい」報告書 
 文教厚生常任委員会（№1） 

開催日 平成３１年 １月３１日（木）  １０時００分 ～ １１時３０分 

開催場所 議会棟４階 第３・４委員会室 

団体名 霧島市児童クラブ連絡会 参加人員 
７人 

（男 １人：女 ６人） 

出席議員 
平原 志保 宮田 竜二 山口 仁美 鈴木てるみ 德田 修和 

仮屋 国治 池田 守  前川原正人 

役割分担 班 長（ 平原 志保 ）副班長（ 宮田 竜二 ）記録係（ 鈴木 てるみ） 

テーマ及び具

体的な内容 

現在の霧島市における学童の現状と課題 

・昨年秋にとったアンケートの結果を基にした現状の説明 

（支援員、保護者） 

・現在、学童保育が抱えている問題（支援員の配置・建物の老朽化について） 

 

意

見

交

換

で

の

主

な

意

見

等 

◆は参加者の発言 ◇は議員の発言 

 

◆本日の要望 

1 支援員の現状と課題について 

2 建屋の老朽化の認識のため視察に来て欲しい 

3 支援員を減らさないでほしい 

 

◇待機児童数は何人か。 

◆現時点では、市全体で43人。国分小、天降小が特に多い。新たに建屋を作ることも厳しい。 

 

◇子どもの数に対しての支援員の数は。 

◆40人以下は１人と決まっている。40人以上の場合は2人以上とあるが何人という決まりは

無い。 

 

◇労働条件は生活ができる水準か。 

◆運営は補助金+月謝でまかなっている。市からは常勤300万円、非常勤は154万円。若い人

が学童支援員を職業として選べるようになっていない。 

 



文教厚生常任委員会（№2） 
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◆は参加者の発言 ◇は議員の発言 

 

◇支援員が病気の時の対応は。 

◆少ないぎりぎりの人数で見ている。補助金は児童数で上下する。利用者が減ると常勤を

非常勤にせざるを得ない。そうなると若い人は続かない。 

 

◇利用者の人数が減っているところもあるのか。 

◆牧園等、中山間地域は減っている。 

 

◇障がいのある子どもはいるか。 

◆児童デイサービス併用で利用がある。車イスが必要な子もいる。支援員がほしい。 

 

◇一単位あたりの支援員は、何人くらい欲しいのか。 

◆4人くらいはいて欲しい。 

 

◇支援員が勉強を教えているのか。 

◆親が学童でやってくることを望んでいる。勉強を聞かれることもあるが、無理にはさせ

ていない。 

 

◇霧島市児童クラブ連絡会に入っていないところはあるのか。 

◆約半分が入っていない。27クラブが入っている。 

 

◇入らない理由は何か。 

◆幼稚園・保育園でやっているところは霧島市児童クラブ連絡会に入っていない。入って

いる所は何回も研修を重ねている。支援員のスキルの底上げが必要と考え、市へも研修を

要望している。 

 

◇夏休み等は、利用者も増加し長時間になる。どのような対策を取っているのか。 

◆臨時のパートを募集するが、ほとんど応募が来ない。 

 

◇「参酌すべき基準」とあるが、安全が何より大切と思うが現状はどうか。 

◆1人で見るのは無理。現状を下げないでほしい。 

 

◇「参酌すべき」 とは地方から出た意見のようだ。「基準が厳しく、開設できないところ

がある」これが裏目に出ているのでは。 

◆働き手が来ないのは賃金が安いから。賃金がきちんとしていれば山間部でも十分成り立

つ。そのための処遇改善の署名を集め、国に提出する。 

 



文教厚生常任委員会（№3） 
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◆は参加者の発言 ◇は議員の発言 

 

◇現行の「従うべき基準」を堅持して欲しいということか。 

◆支援員の数、これだけは守って欲しい。 

 

◇賃金の確保が1番大きな課題か。 

◆常勤雇用300万円と基準2人以上の2点は引き下げないで欲しい。 

 

◆保護者から「休日・夜間も開けてほしい」との要望がある。しかし、応えたくても賃金

や人員の問題でできない状況である。市は新しい建屋を作る予定は無いと言うが、今は「学

童に子供が通える事」が、家を建てる条件にもなっている。不足している所は行政が責任

を持って用意すべきではないか。 

 

◆向花クラブは建物の老朽化や着替えのための部屋、体調の優れない子の静養室も無い。

来年度は子供の数も増える予定だが場所が見つからない。借家をあたっても大家が学童に

は貸さないと言っている。 

牧園クラブは老朽化もあるが、危険地域内にあり不安である。 

 

◆国分小では重度障害の子も見てほしいと要望があった。スペースや支援員の問題があ

る。近くに国・県の土地があるので使わせて欲しい。 

 

◆公民館も使用できるとしているが、実際には思うように使えない。クラブとしてではな

く市で借りてほしい。学校の近くに市が作ってくれないか。 

 

◇他県を見ると木造で快適な建物が多い。霧島市とのギャップを感じる。 

◆プレハブで夏はとても暑い。子供が外で遊ぶスペースも無い。 

 


